
 

2018年度 認定看護師教育セミナー フィジカルアセスメント～呼吸・循環編～ 

2018年 9月 1日実施 アンケート結果 

参加者：96名  アンケート回収：90 

1．手術室での経験年数は何年目ですか？ 

 

 

2．日本手術看護学会に入会されていますか？ 

 

 

3．当セミナーの参加動機について 
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4．あなたの勤務先所在地はどこですか？ 

 

 

5．あなたの勤務先の病床数を教えてください。 

 

①99床以下 4 

②１００〜１９９床以下 12 
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                            （単位：人） 
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6．セミナーについて。 

〈呼吸のフィジカルアセスメントについて〉 

  ① 呼吸のフィジカルアセスメントについて理解できましたか？ 

 

 

  ② なぜ呼吸のフィジカルアセスメントが必要か理解できましたか？ 

 

 

 ③ 呼吸のフィジカルアセスメントを、実践に活用することができますか？ 
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〈循環のフィジカルアセスメントについて〉 

  ④ 循環のフィジカルアセスメントについて理解できましたか？ 

 

 

  ⑤ なぜ循環のフィジカルアセスメントが必要か理解できましたか？ 

 

 

 ⑥ 循環のフィジカルアセスメントを、実践に活用することができますか？ 
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〈グループワークについて〉 

 ⑦ グループワークを通して、講義内容の理解を深めることができましたか？ 

 

 

7．今回の研修内容と方法は満足できましたか？ それぞれ理由も教えてください。 

 研修内容： 

 

 

方法： 
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＜動機＞ 

・今後自分の施設での後輩教育に役立てたいと思うから。 

・フィジカルアセスメントを学びたかったので。 

・学ぶ機会があまりないテーマだったので。 

・事例検討会に役立てそうだから。 

 

＜講義について＞ 

・打診についても実践してみたかった。呼吸の触診。 

・具体例があり呼吸が分かりやすかった。具体例があると分かりやすい。 

・基本的なことを踏まえて何を見るべきか講義して頂けたため話を理解しやすかった。 

・講義が早口だったのでもう少しゆっくり話してほしい。日頃の勉強不足を痛感した。 

・講義の内容が分かりやすかった。フィジカルアセスメントを考えられる、起こり得る問題も理解できた。 

・講義内容は分かりやすく復習にもなったのと、後輩指導の際にも伝えられる内容だった。 

・Ns.の講義だったので、同じ立場から見られることが多く、実践しやすいことが多かった。 

・当院ではこのような手術室に特化した講義がないため、勉強になった。 

・少し早いペースでしたが理解できた。 

 

＜グループワークについて＞ 

・GWで事例検討ができ、実際にどのようにアセスメントを展開すれば良いのかが分かり、とても勉強になった。 

・GWを行うことで他者の考え方や普段アセスメントできていないことの発見があり良かった。 

・いろいろな施設の人たちと交流し、情報共有できた。 

・他施設の話を聞けて良かった。1人では偏りがちなアセスメントになる可能性があるが、他の人と相談するこ

とでいろいろな意見が聞けた。 

・GWで他施設の人の意見を聞くことができ、幅広い理解を得ることができた。これは本当に良かった。 

・内容を整理して講義して頂けたら嬉しい。省略しすぎて何を伝えたいのか分かりにくい部分があった。 

・GWで様々な年代の方の考え方に触れることができ、自分の考える幅が広がった。 

・GWは良いとは思うが、展開の仕方がよく分からなかった。AM、PM2回やらなくて良いのでは？事例展開のや

り方を例で示してもらいたかった。 

・GWが入ることで眠気が来なかった、学んだことをより深められ良かった。自分にない考え方や方法があるの 

だと理解できた。 

・GWのメンバーが消極的な人が多くなかなか意見が出なかった。（自分も苦手だが。） 

・GWのやり方をもう少し説明してほしかった。 

・GWでの書き方があまり分からずに時間がかかってしまった。 

・同じグループ内でレベルや年齢に差がありすぎてやりづらかった。まとめ方がよく分からなかった。 

 

＜全体について＞ 

・フィジカルが苦手なので参加してみて現場で生かしていきたいと思った。聴診しても合っているのか不安にな

ることが多いので、実際に聴診したかった。 

・普段モニターや麻酔科にどれだけ頼りきりで、自分のアセスメント力が低いか分かった。関連図のように 1つ 

の情報をより多くの情報に繋げる知識と想像力が大事だと感じた。 

・解剖の振り返りもしてもらい、分かりやすかった。問題が挙がったことに対して TPばかり思いついてしまうが、 

フィジカルアセスメントも大切だと思った。 



 

・表や図が豊富で分かりやすく具体的な事例の術前から術後の起こり得る問題を挙げ、それに対する観察ポイ

ントや対応も挙げて頂いたので、とても分かりやすかった。 

・術前訪問の仕方について学びを深められた。 

・フィジカルアセスメントを大切にするということが理解できた。流れ作業になってしまうことがあるので、作業一

つ一つ意味があると理解でき良かった。 

・普段は行っていることを実際、紙に書くと難しいと思ったが、セミナーを聞いてもう一度振り返り、今後に生か

していきたいと思った。 

・フィジカルアセスメントの重要性を再認識できた。自施設でもフィジカルアセスメントができる Ns.を育ててい

きたい。 

・普段行っていることを見える化することで、何のためにという根本的なところを見直すことができた。 

・GW に実際アセスメントすることができて、自分がどう考えていけばよいか、良いきっかけとなった。今後活用

していきたい。 

・講義だけでなく、参加型の勉強会は非常に学びになるし、頭に残る。 

・考えをまとめる道筋としてアセスメントを利用することで理解を深めることができた。 

・時間が足りなかった。 

・ステートを使用して呼吸音を聴きたかった。 

・講義間に 10分でいいから休憩が欲しかった。フィジカルアセスメントの基礎が中心だったので、手術室に特 

化した内容だとなお良かった。 

・理解したい内容ではあったが、解説がつらつらと読まれ急ぎ足のため、少し分かりづらかった。 

・伝えたいことがたくさんあるのは分かるが、説明が速いとか読み上げていく内容は伝わりにくいものがある。 

具体的にチェック方法が知れたのは良かったと思う。 

・講義の際にスライドが正面にないと姿勢がつらい。GWに際する説明が全体的に不足していたように感じた。 

・時間が押して早口での説 


